
 
                                                                                                                     

        „Wo immer ein Tier in den Dienst des Menschen gezwungen wird, 
gehen die Leiden, die es erduldet, uns alle an.“ (Albert Schweitzer) 
                                                             

 

    
    

    

 

 

So sehen es leider nicht alle Menschen und damit willkommen zur aktuellen Ausgabe des 

Newsletters. Mittlerweile hat der Winter seine Kraft verloren und wir befinden uns im Frühling, für 

viele Menschen die schönste Jahreszeit. Auch die Tiere, ob Haustier mit Freigang, 

Pflegestellenmausis oder Wildtiere, alle atmen die milde Frühlingsluft und können sich in der Natur 

bewegen, ohne zu frieren. 

Auch im Verein sind im 1. Quartal wieder einige Ereignisse passiert. Egal, ob tägliche 

Tierschutzarbeit, Räumung des Lagers in Neuruppin, oder der Erwerb unserer ersten 

Vereinsimmobilie in Buskow-dazu im Verlauf mehr. 

Seit Amtsantritt des neuen Vorstandes sind Nicole und ich viel im Landkreis unterwegs gewesen, 

um sich mit den Mitarbeitern der Ordnungsämter bekannt zu machen, aber auch ins Gespräch zu 

kommen, wie wir gemeinsam zusammenarbeiten können, um den Kampf gegen das Tierleid 

versuchen zu gewinnen. Diese Themen und mehr erwartet Sie / Euch auf den kommenden Seiten. 

Aber, wie gewohnt erst einmal die Vorstellung weiterer Pflegestellen. 

Viel Spaß dabei……+++ Da einige schon den Beitrag für 2025 überwiesen und leider noch den 

alten Betrag von 26 € angewiesen haben, bitte ich diejenigen nochmal den Restbetrag von 9 € 

zu bezahlen-Danke+++ 

...und damit sind wir wieder voll im Leben des TSV 



 

 

 

                                                Pflegestelle Jenny in Neuruppin 

Unsere Jenny ist ja wie schon im letzten Jahr bekannt geworden, von Lindow nach Neuruppin mit 

ihrer Familie und der Pflegestelle gezogen. Die 37-jährige ist seit Juni 2024 beim Verein Bufdi 

(Bundesfreiwilligendienst) und organisiert seit dem letzten Jahr unser Tierschutzfest. Gemeinsam 

mit ihren Kindern seht ihr sie oft vor Discountern, um für den TSV Spenden zu sammeln.  

 

 

 

Seit September 2021 im Verein, organisiert sie seit Einführung die 

Tierschutztafel mit ihrem Team. Auch Trödel-und Kuchenbasare sind einer ihrer Aufgaben im 

Verein. Mit dem Einfangen von Streunern kennt Jenny sich ebenfalls aus. 

 

 

 

 

In ihrer Pflegestelle befinden sich zurzeit 5 Katzen-Garfield, Käthe und 3 Mäuse, die noch 

Namenlos sind. 

 

Natürlich hat Jenny auch 3 eigene Katzen, die auf die Namen Lotti, Lynn und 

Coco hören. 

 

 



 

                                      Pflegestelle Marcus in Neuruppin 

Marcus Grott lebt in Neuruppin und wirkt seit ca. 1 Jahr als Pflegestelle für bis zu 

2 Katzen. Der 40jährige ist seit August 2024 auch als Mitglied im Verein gelistet 

und hatte seine erste Pflegekatze Leila mit großer Freude aufgenommen. Leider 

hatte die ältere Dame Zahnprobleme, die von außen nicht erkannt werden konnte, 

so dass die kleine Maus bei den Hoftierärzte eine Zahnsanierung unterworfen 

werden musste, die sie aber gut überstanden hatte. Mittlerweile ist sie in guten 

Händen vermittelt. 

Wie kam aber Marcus nun zum TSV? 

Seine eigene Katze, die „Mausi“ mit Namen hieß, musste er nach 17 Jahren über die 

Regenbogenbrücke gehen lassen und kam sich irgendwie allein vor. Über Facebook 

hat er den Kontakt zum Verein gesucht, um dann zu einem 

Pflegestellenstützpunkttreffen eingeladen zu werden und uns kennenlernen zu 

können. 

Leila      

 

Auch wie die anderen Pflegestellen pflegt und 

kümmert sich Marcus intensiv um seine Pflegetiere. 

Neben den TA-Besuchen nimmt er auch die 

Erstkontrollen mit den Interessenten zur 

Vermittlung war. 

Kurz darauf kam dann auch Inge 

und Flecki zu Marcus. Leider war 

Inge zu stürmisch und musste in eine andere Pflegestelle verlegt 

werden. 

 

 

Inge 

 

 

                                         

 

                                                                      Marcus mit Flecki 

 

 

 

In seiner Freizeit nimmt Marcus sich mit einem Metalldetektor und sucht nach alten 

Münzen usw. den Boden ab. Außerdem hält er sich gern in der Natur auf. 



 

 

 

 

 

Am 11.01.2025 war es dann auch wieder so weit, unser erstes 

Stützpunktreffen der Pflegestellen im neuen Jahr. 

 

                       Wie immer, bei selbstgemachten Kuchen und  

                       Kaffee saßen wir zu 18 in geselliger Runde, um 

                       über Dinge des Pflegestellenalltags zu  

                       plaudern. 

                         

 

 

 

 

 

 

 

Ob Themen rund ums Versorgen der Tiere, Anschaffung von 

Quarantäneboxen oder einfach nur Anmerkungen zum Verein, die 2 Stunden gingen 

um, wie im Nichts. 

 

 

Einen super Vortrag wurde uns von unserer Tierärztin Marielena zum Thema 

Giardien gehalten. Vieles uns schon Bekanntes, wie aber auch Neues wurde den 

Anwesenden näher gebracht-vielen Dank an Dich, Marielena für die Zeitinvestition 

zur Ausarbeitung. 

 



 

Die nächsten Stunden zwischen 13:00 Uhr und 15:00 

Uhr standen wieder der Bevölkerung zur Verfügung, 

um den Verein nach außen zu tragen. 

Der / die Interessenten fanden auch den Weg zur 

Krümelkiste, um sich zu informieren und sich nach 

Möglichkeiten der Vereinsarbeit zu erkundigen. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Der Jahresauftakt ließ zwar noch Luft nach 

oben, aber wir sind zum 05.04.2025 (nächstes 

Pflegestützpunkttreffen mir gleicher 

Konstellation) frohen Mutes. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

                                                     Wie wahrscheinlich viele mitbekommen haben, hat  

               unsere Jenny mit Team auch ihre erste Tafel im Jahr 

                2025 durchführen können. 

 

 

 

 

                Am 17.01.2025 kamen wieder Herrchen und 

                  Frauchen, die wir unterstützen konnten. 

 

 

Dabei kamen für den Verein 662 € zusammen. 

 

Für 66 Katzen wurden 138 KG Nassfutter und 138 KG Trockenfutter 

ausgegeben. 

 

Außerdem versorgten wir dadurch 62 Hunde mit 178 KG Nassfutter bzw. 

780 KG Trockenfutter. 

 

Des Weiteren hatten wir für 7 Kleintiere (Meerlis, Hamster und 

Kaninchen) Futtervorräte. 

 

Vielen Dank an das Tafelteam rund um Jenny!!!! 
____________________________________________________________________ 

 

 

 

 

 

 

 

 

Wie jeder sieht, versuchen wir auch immer neue Möglichkeiten 

zu suchen, um uns bekannter werden zu lassen… 



 

 

 

 

Wie oben in der Einleitung schon erwähnt, erwarben wir für den Verein eine 

Immobilie, die wir schon seit Jahren zum Teil unentgeltlich nutzen durften. 

Da nun der Verkauf zur Debatte stand und wir als Verein die Chance sahen, endlich 

unabhängig dort zu sein, entschloss sich der Vorstand dem Kauf stattzugeben. 

Durch größere Spendengelder, hier nochmal ein herzlichster Dank an alle, konnten 

wir dieses Vorhaben verwirklichen. 

 

 

 

 

 

 

 

Natürlich sind einige Erhaltungsmaßnahmen noch zu 

machen und so fingen wir gleich am Montag, den 17.02. nach der 

Vertragsunterzeichnung an, mit Axel Domnröse, Inhaber eine Baufirma-der auf uns 

zu kam- um kostenlos uns zu helfen, die ersten Dinge, wie 

Erneuerung der Zwischendecke in der Garage, umzusetzen. 
 

Hartmut beim Deckenabriss mit super Unterstützung 

von Roberto. 

 

 

 

Auch folgt ein Austausch der Fenster im Flachbau. 

 



 

…und so nimmt das neue Lager in Buskow langsam Formen an: 

 

 

 

          

 

 

Und wird voller… 

und voller…  

 

Wogegen das alte Lager leergeräumt wurde: 

 

Danke an alle, die geholfen haben!!! 

 

 



 

 

                                          Katzenabholung Papenburg 

 

Am Samstag, den 22.02.2025 setzte sich Roberto ins TS- Auto um eine Fahrt ins ca. 

460 km weit entfernte Papenburg für den TS zu unternehmen. 

Aber nun von Anfang an. 

 

 

 

 

 

 

Frau Anja Lohmann aus Papenburg fand die beiden 

Mäuse auf der Straße zurückgelassen und bekam dort 

weder Hilfe vom hiesigen OA, noch Vet.-Amt. Auch 

die dortigen TS-Vereine konnten Ihr nicht helfen. Laut Aussage der Ämter hätten sie 

den ehemaligen Besitzer versucht ausfindig zu machen, der die Katzen (unkastriert) 

wahrscheinlich wieder ausgesetzt hätte. Nun kümmerte sie sich erst einmal um diese 

Tiere, konnte dieses aber nicht mehr gewährleisten und suchte den Kontakt über 

Kleinanzeigen bzw. einer Bekannten von Gabi zu unserem Verein. 

Kurz entschlossen beschloss der Vorstand da nicht untätig zu zusehen 

und schickten unseren Roberto auf großer Tour, um die Mäuse zu uns 

zu holen. Roberto zog diesen Tag durch und gab nach 

vielen Autostunden die Katzen bei Nadine in Friesack 

gesund und munter ab, um sie kastrieren zu lassen bzw. 

in die Vermittlung mit aufzunehmen. 

 

Vielen Dank an allen Beteiligten, insbesondere 

an Roberto für seinen Einsatz!!  

 



 

 

                                                 

 

                                                  

 

                             Sparkassenbesuch bei der Pflegestelle Nicole 

 

Nach längere Terminabsprache war es dann am 25.02.2025 soweit. 

Frau Petra Beister, unsere Ansprechpartnerin der Sparkasse OPR kam mit Frau Anja 

Blumenstein-Vorstandsmitglied der Sparkasse OPR- der Einladung nach, uns mal in 

einer Pflegestelle zu besuchen. Nicole stand als Gastgeber zur Verfügung. 

 
Frau Beister, Mitarbeiter       

Kommunikationsabteilung Sparkasse OPR 

 

 

 

 

 

 

Das nette Treffen stand im 

Vordergrund der täglichen Arbeit einer Pflegestelle und 

unser Sponsoring Partner, die Sparkasse OPR vertreten durch 

die beiden netten Mitarbeiterinnen hatte großes Interesse dies 

auch einmal in der praktischen Arbeit mitzuerleben zu 

dürfen. 

Beide waren hochbegeistert und schossen Fotos zur 

Erinnerung. 

Auch erzählten sie uns von Ihren Tieren oder Wünsche der 

eigenen Kinder zu Haustieren. 

 
Frau Blumenstein, Vorstand Sparkasse OPR 

 

 

Schnell freundete man sich an und  

Nicole erzählte aus dem Alltagsleben 

einer Pflegestelle. 

Frau Beister und Frau Blumenstein 

hörten gespannt den Ausführungen  

zu. Nach ca.45 min mussten wir unseren Besuch leider ziehen lassen, da 

Anschlusstermine warteten. Vielen Dank an Frau Beister sowie Frau 

Blumenstein für ihren Besuch vor Ort um sich zu informieren, wie der Verein 

arbeitet. 

 



 

 

 

 

 

 

                                                   Tiertafel 07.03.2025 

 

 

 

 

Nun war es erst einmal so weit. Die letzte Tiertafel, zumindest in der 

Gartenstr. 10 a fand statt. 

Wie es weiter geht, wissen wir noch nicht, sind aber weiterhin gewollt und schon am 

überlegen. 

 

      
 Auch dieses Mal gingen hunderte von Kilo an Futter über die 

Tische. Dabei konnten wir 125 Tiere glücklich machen. 

Da diesmal, wegen des Lagerumzuges alles raus musste, konnte 

Jenny keine Kiloangabe machen. Aber für 64 Katzen und 55 Hunde, sowie für 

Kaninchen, Hamster und Vögel hatten wir genügend Futter parat. 

 

 

Auch diesmal-vorerst das letzte Mal bedanken 

wir uns beim Team um Jenny!!! 



 

 

       

 

Aber auch für hilfebedürftige Tiere in Not außerhalb unseres Vereins haben wir ein 

Herz. 

Hier haben wir über einen Spendenaufruf, den Nicole 

ins Leben gerufen hat, die komplette Summe für die OP 

erhalten. Natürlich kann so etwas nicht jeden Monat vom TSV gestemmt werden, aber in 

dringenden Notfällen versuchen wir unser Möglichstes. 

Auch bei dem kleinen Mäuschen konnten wir helfen, da hier eine Amputation vorgenommen 

werden musste. Nach einer Unfall OP hat die Pfote angefangen zu faulen um eine Sepsis zu 

verhindern, musste amputiert werden. 

 

 

 

Klein Kiki 2,5 Jahre war wieder einmal aus einem Trennungshaushalt und die 

Besitzerin hat nach einem Unfall die ersten 1000 € allein getragen. Durch unsere 

Hilfe kann der kleine Kerl als Wohnungskater ein schönes Leben führen. 



 

 

Volieren Aufbau in der Pflegestelle Marielena / Friedericke Gumtow 

Nach langem Warten war es am 07.03.2025 endlich soweit. Der Aufbau der 

Katzenvoliere bei Friedericke und Marielena fand nach dem winterlichen Wetter 

statt. Voller Vorfreude fieberten die beiden diesen Tag entgegen, da die Pflegetiere 

nun auch endlich vom Innenquartier ins Freie können. 

 

 

 

 

 

 

Bei wunderschönen Frühlingswetter konnte der Aufbau innerhalb von einem Tag 

vollbracht werden. Der Verein und die Pflegestelle freuen sich über diese 

Anschaffung und können so gut in die Zukunft der Pflegestelle schauen. 



 

 

 

 

                  Ein besonderer Auftrag für Roberto 

 

so wurde er zu Hilfe gerufen, diesen Bussard zu helfen, was sich Roberto nicht 

zweimal sagen lässt. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

Wie der Zufall so spielt, gleich 

nochmal ein Auftrag für Roberto 

 

 
 

 

                                                               

 

 

 

 
                                   Ein Bussard mit wahrscheinlich gebrochenem Flügel. Wir hoffen, er überlebt. 

____________________________________________________________ 

 

 

 

 
 

 
 



 

 

 

 

Auch in diesem Quartal erreichten uns wieder viele Futterspenden: 

 

                                         

 

 

 

 

   

 

 

 

                            

 

 

Wir sagen danke, danke, danke…….. 



 

 

Hier darf ich einen Teil der Seite verwenden, auf der wir uns als 

Verein noch einmal explizit bei dem Team der Fressnapffiliale 

Neuruppin bedanken, immer zur Weihnachtszeit eine große 

Spendenaktion veranstaltet---Vielen Dank Frau Schwarz---!!! 

 

 

 

 

____________________________________________________________ 

 

                          Flohmarkt mit Marianne und Freundinnen 
Lieber Marco, 

am Freitag hatten wir mal einen ganz anderen Standort für unseren Flohmarkt, 

die Scheune in Bollewick. 

Es war riesig dort mit sehr vielen Händlern, aber auch mit einer geringeren Einnahme. 

Wir können 165 € übergeben. 

Am Wochenende vor Ostern haben wir aber wieder Kunstmarkt in Rheinsberg und wir werden unseren Flohmarkt im Bistro Grünzeugs in der 

Mühlenstraße machen und hoffen auf mehr Erfolg. 

Eine schöne Woche und liebe Grüße  

Marianne 

 

 

 
 

Dankeschön an Marianne und ihren Damen… 

 



 

...und diese Seiten liebe ich wegen der vermittelten Tiere und 

hasse sie, wegen den zum Teil schrecklichen Neuzugängen… 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

Hier ein Beitrag über die Rehkitzrettung von Frau Sarah 

Böhm, die wie alle anderen Tierschützern sehr 

engagiert sind. Dieser Beitrag lag mir schon lange 

am Herzen und nun hat es endlich geklappt. 

Danke!!! 

 
Kitzrettung OPR e.V.  

 

Jedes Frühjahr treffen zwei Ereignisse auf gefährliche Art und Weise aufeinander:  

Die Heuernte und die Setzzeit des Rehwildes.  

Die frisch geborenen Rehkitze haben in den ersten Lebenswochen keinen Fluchtreflex, sondern ducken sich bei Gefahr 

tief ins Gras. Das hilft gegen ihre natürlichen Fressfeinde, wird ihnen aber zum Verhängnis, wenn die Mähwerke 

anrücken. So sterben jedes Jahr geschätzt 90.000 Rehkitze in Deutschland, hinzu kommen unzählige andere Tiere wie 

Feldhasen oder Bodenbrüter.  

Dagegen wollten wir, so wie mittlerweile viele andere, etwas tun. Mit modernen Wärmebilddrohnen können wir im 

hohen Gras Wildtiere ausmachen und mithilfe unserer Helfer diese für einige Stunden in Transportkisten sichern, um 

sie dann anschließend nach der Mahd der Wiese wieder in die Freiheit zu entlassen. Dabei arbeiten wir eng mit den 

Landwirten und Jägern zusammen. 

Im Jahr 2019 haben wir unsere erste Drohne aus privaten Mitteln finanziert. 2021 erfolgte dann die Gründung unseres 

gemeinnützigen Vereins „Kitzrettung OPR e.V.“ mit 9 Gründungsmitgliedern. Im Laufe der Zeit ist der Verein auf fast 

50 Vereinsmitglieder angewachsen. Wir schätzen uns glücklich, dass wir mit mehreren erfahrenen Piloten, 

hochmodernen Drohnen sowie einsatzbereiten und motivierten Helfern an den Start gehen können. Dennoch benötigen 

wir dringend mehr Helfer, die mit uns in den frühen Morgenstunden in den Monaten Mai und Juni in die Wiesen 

ziehen, um Rehkitze und andere hilflose Wildtiere zu sichern. Für alle Interessierten und potentiellen Helfer findet am 

13.04.2025 ein Übungseinsatz bei Fehrbellin statt. Nähere Infos dazu findet ihr demnächst auf unserer Homepage und 

auf unseren Kanälen.   

HELFERAUFRUF 

 

Kontaktdaten: 

Kitzrettung OPR e.V. 

0157 5311 6155 

  
kitzrettung.opr@gmail.com 

 

www.kitzrettung-opr.com 

 

Raiffeisenbank  

Ostprignitz-Ruppin eG 

DE 58 1606 1938 0001 0903 21 

BIC: GENODEF1NPP 
Till Schneider, Sabrina Schmidt, Doreen Lahn, Beate Kochanski 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

Ja und hier die obligatorische Seite mit den Reaktionen zum letzten 

Newsletter: 

 
Hallo Marco,  

vielen Dank für Deinen tollen Newsletter, für den man sich echt Zeit nehmen muss,  

um ihn ganz genau zu studieren, denn Überfliegen ist unmöglich und würde ihm  

und Dir auch gar nicht gerecht werden.  

Herzlichen Glückwunsch übrigens noch nachträglich zu Deiner Wahl zum neuen  

1. Vorsitzenden des TSV OPR, bei der ich allerdings schon Angst hatte, dass Du  

den Newsletter nicht mehr verfasst, aber diese scheint zum Glück unbegründet zu  

sein. Also weiter so!  

Viel Kraft wünsche ich Dir und alles Gute unserem Verein! 

 

____________________________________________________________ 

Hiermit kommen wir wieder einmal zum Ende. Ich hoffe, wieder 

etwas zur Transparenz beitragen und neue, interessante Einblicke in 

das Vereinsleben geben zu können. 

Jederzeit könnt Ihr mich anschreiben, dass Sie /Er keine Neuigkeiten 

mehr empfangen möchte. 

Natürlich sind wir auch für Lob bzw. Kritik empfänglich-also 

wer möchte...              mailto:TSV-OPR@web.de 

       Bis zum nächsten Mal Ihr /Euer                                                                 

     Marco-Steffen Schwarz                                                                        
                                                                                                                                                                                       

.                                                                                                                           

     Vereinsvorsitzender 

     Tierschutzverein Ostprignitz-Ruppin e.V. 

                                                                                                             

 

 

 

 

 

 
tierschutz@tiere-opr.de 
www.tiere-opr.de 

  

Bankverbindung/ 

Spendenkonto: 

Sparkasse OPR 

IBAN: DE17 1605 0202 1820 0055 22 

BIC: WELADED1OPR 

 

Paypal: tierschutz-opr@web.de 

mailto:tierschutz@tiere-opr.de

